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Transcription en français

REJOINS LE CLUB VIP :
✔Une communauté de + 450 MEMBRES avec un groupe Télégram privé.
✔Je réponds à tes questions de français.
✔le cours de groupe "je vous explique" 2 fois / mois (mercredi 18h30 France).
✔des contenus privés pour étudier mes contenus pour les débutants.
✔6 chats ZOOM par mois en groupe pour pratiquer tous ensemble (débutants,
intermédiaires et avancés le mercredi 18h30 France et le vendredi soir 18h)...
✔etc.

👉Clique ici pour devenir membre du club VIP maintenant.👈

Ça y est, l’année est terminée et beaucoup de choses se sont passées pour moi ! Alors, je
voudrais vous partager ma rétrospective de deux mille vingt-trois (2023). Bonjour et
bienvenue dans l’épisode cent quarante-neuf (149) du podcast fluidité on va explorer
ensemble les moments marquants de mon année, les leçons apprises et les expériences
inoubliables qui ont composé mes douze derniers mois et j’ai gardé le meilleur pour la fin
avec une annonce spéciale.
J’espère que ce petit bilan sera inspirant pour vous. Mais pour ça, restez à l’écoute !

[GÉNÉRIQUE]

Avant de commencer, je voudrais vous proposer une opportunité unique pour progresser en
français si vous êtes intermédiaires : notre club VIP.
C’est un club privé que j’ai créé composé d’une grande communauté de + 450 apprenants
que je remercie encore d’ailleurs. Vous y trouverez des amis qui viennent du monde entier et
tous ensemble, nous faisons des activités de pratique orale en groupe sur Zoom. De la
lecture, des jeux, des quiz, des discussions sur différents thèmes, etc. Ces réunions sont
organisées chaque semaine le mercredi à 18h30 et le vendredi à 18h (heure de Paris).
Mais, également le mercredi à 18h30, j’anime aussi un cours interactif pour expliquer
facilement et clairement la grammaire du français.
Nous avons un groupe Telegram pour discuter, partager et échanger et où j’aide les
apprenants en répondant à leurs questions évidemment.
Le club VIP, c’est aussi des contenus exclusifs pour les débutants : tout mon podcast sans
aucune publicité, des transcriptions bilingues pour comprendre rapidement ou encore des
listes de vocabulaires en PDF pour enrichir votre lexique.
Tout le monde est bienvenu et vous restez autant de temps que vous voulez.
Pour rejoindre le club VIP, cliquez sur le lien dans la description.

C’est important de faire son bilan personnel et professionnel à la fin de l’année. Je trouve
que c’est un exercice sympa pour nous permettre de résumer et de se souvenir de ce qu’on
a réussi, ce qu’on a échoué, ce qu’il faut améliorer, etc. C’est aussi utile pour savoir où on va
pour l’année suivante.
Les gens ne font pas ce genre de rétrospective d’habitude alors que c’est plutôt bénéfique.

http://patreon.com/lefranchute


Pourquoi pas écrire sur une feuille, sur un cahier ou sur un ordinateur tout ce qui a été
accompli durant ces derniers mois, ce qui a raté et comment on peut progresser.
Essayez de le faire et vous verrez les effets que ça vous apporte.
Donc, dans mon cas, je le fais pour vous le partager et pour vous raconter une histoire avec
les temps du passé et du vocabulaire de la vie courante. Et j’en profite pour vous annoncer
quelque chose au sujet de l’un de mes projets.

Je vais commencer par parler de la partie privée de ma vie et je continuerai par le côté
professionnel.
La première chose qui m’est arrivée en deux mille vingt-deux (2022), c’était un problème
mécanique puisque ma voiture était en panne durant les premiers jours de l’année !
Plus précisément, elle est tombée en panne le trente-et-un (31) décembre, en allant à Sarlat
pour y passer le weekend du réveillon. Avec mon épouse, on a passé le dernier jour de
2022 et le premier de 2023 à visiter des châteaux en Dordogne.
Mais quelques minutes après notre départ, ma voiture est tombée en panne. Donc on a
appelé la dépanneuse pour qu’elle nous ramène chez nous et mon assurance nous a prêté
une voiture de location pour repartir.
On a pu passer le weekend tranquilles, mais au retour début janvier, ma voiture était
toujours en panne. Ils l’ont réparée facilement et rapidement mais comme ça faisait
quelques années que je n’avais plus de voiture, j’avais oublié qu’il y avait souvent des
réparations à payer !
Donc, on dit qu’une voiture ou un appareil tombe en panne quand il arrête de fonctionner. Et
comme le verbe “tomber” s’utilise avec “être” au passé composé, on dit comme ça : “mon
téléphone est tombé en panne hier, ma voiture est tombée en panne en janvier, etc.”
En tout cas, depuis cette réparation début janvier 2022, elle n’a plus de problème.
Et maintenant que j’ai un grand garage, je vais pouvoir faire un peu de mécanique. Du coup,
j’ai acheté des outils de mécanicien.

En avril, on est partis en vacances avec mes parents, ma sœur et mes nièces pendant
quelques jours à la campagne, pour visiter des sites connus comme le gouffre de Padirac et
j’ai tout raconté dans l’épisode cent vingt-cinq (125) qui s’appelle “Mes vacances en famille”.
Et début juin, avec mon épouse, on a fait un autre voyage, le plus long de cette année
puisqu’on est partis dix (10) jours en van en road trip jusqu’en Italie. On a longé toute la côte
d’Azur française à l’aller et, au retour, on est passé par les terres provençales. Là aussi, j’ai
raconté ce voyage dans l’épisode cent trente-et-un (131) qui s'intitule “Mon programme pour
cet été” et j’ai fait deux vlogs qui sont sur ma chaîne Youtube dans lesquels vous verrez les
paysages et les villages.
Ce voyage était génial, on a vraiment adoré voyager en van à l’aventure, on a trop kiffé
comme on dit en argot.
C’est génial de se déplacer en van puisqu’on peut s’arrêter et dormir là où on veut et on est
tout le temps dans la nature. D’ailleurs, on a prévu un autre petit voyage en van en juin
2024, mais je vous en dirai plus bientôt.
Ce voyage, c’étaient mes vacances de l’année parce qu’en général, je ne prends que deux
semaines de congés par an.

Cet été, on a également refait du camping, comme l’année dernière. On est allés camper
deux fois dans les Pyrénées et on en a profité pour visiter le Pays Basque, l’endroit préféré
de Glenn.



Mais, comme je l’avais annoncé dans mes projets pour cette année, on a visité un peu plus
la France et on n’est pas partis à l’étranger. Bon, sauf les trois jours en Italie de notre
voyage en van.
Plus récemment, on est allés à Cahors, une petite ville mignonne du style médiéval pas loin
de chez nous. On y a passé le weekend et on a visité un petit village juste à côté, très
charmant.
Et ce weekend pour passer le réveillon, on ira à Montauban, une autre ville qui a l’air très
chouette et où se déroule un festival de lanternes.
On est quand même retournés à Paris pour un concert, donc on y a passé seulement une
nuit. C’était au moment des émeutes qu’il y a eu en France. Je ne sais pas si vous avez
suivi l’actualité, mais fin juin ou début juillet, un peu partout en France dans les grandes
villes il y a eu des émeutes très violentes. Ce sont des jeunes qui ont brûlé et cassé des
magasins ou des institutions publiques pour manifester leur colère suite à une bavure
policière, une erreur commise par un policier qui a tué un jeune.
Cette année, mon épouse a fait renouveler son visa. L’an dernier, en 2022, elle a eu son
premier visa d’un an et en avril 2023, elle a dû renouveler son titre de séjour pour deux (2)
ans supplémentaires. Donc, là, on est encore tranquilles pour un an et demi.
Les démarches n’ont pas été trop fastidieuses, il a fallu réunir quelques documents
basiques, mais rien de très compliqué. En plus, la préfecture de notre département est une
ville beaucoup plus petite que Bordeaux, donc c’est beaucoup plus facile d’y aller pour faire
des démarches et ça se fait plus rapidement.

Le plus grand évènement pour nous deux cette année, c’est notre déménagement.
L’an dernier, on habitait dans un logement temporaire et en août 2023, on a trouvé une
grande maison avec un grand jardin et trois chambres, ce qui est parfait pour nos projets.
J’ai mon propre bureau où je peux travailler, donc ça me va très bien et l’autre chambre
nous sert de salle de sport.
Je suis encore surpris de la chance qu’on a eu de trouver cette belle maison dans le même
quartier où on habitait, avec toutes les caractéristiques qu’on voulait et pour un prix
raisonnable.
Parce que, depuis l’inflation récente, les Français ne peuvent plus autant acheter de
l’immobilier qu’avant puisque les intérêts bancaires ont augmenté. Pour acheter une maison,
on demande un prêt à la banque, on fait un crédit. Les intérêts étaient à un ou 2 pour cent
(%) avant et maintenant, ils sont aux alentours de quatre (4) ou cinq (5) %. Donc ça
augmente la somme totale à rembourser à la banque, ce qui fait que les Français achètent
beaucoup moins et louent plus.

Par conséquent, la demande de location augmente et ça devient très dur de trouver un
logement à louer. En plus, je suis travailleur indépendant, donc je n’ai pas de revenus fixes
comme les salariés. Et en général, ça fait peur aux propriétaires ou aux agences qui
préfèrent louer des logements à des gens qui ont des revenus plus stables.
Heureusement, on a trouvé une agence immobilière super gentille qui nous a proposé cette
incroyable maison.
Donc on s’y sent bien, on n’a plus aucune urgence de déménager et c’est un grand succès
pour nous deux.
On verra si on peut acheter une maison plus tard, mais ce n’est pas pressé.
Et c’est la première fois de ma vie que je loue une maison si grande, donc je découvre peu à
peu tout ce qu’il y a à faire pour l’entretenir, le bricolage, le jardinage, etc.



Bien sûr, j’ai déjà vécu dans une maison, mais c’était chez mes parents donc je ne m’en
occupait pas et ensuite j’ai vécu qu’en appartement jusqu’à maintenant.

Passons maintenant au côté professionnel de ces douze derniers mois !
Quand j’ai regardé la vidéo de mon bilan 2022, je disais qu’on avait passé les dix mille (10
000) abonnés sur YouTube. Maintenant, j’ai passé un nouveau palier puisqu’on a passé les
cinquante mille (50 000) abonnés, donc je suis très content de cette progression.
Mais, depuis septembre, les vues sur ma chaîne ont chuté sans aucune raison. YouTube
montre de moins en moins mes vidéos. Je vous ai demandé si vous saviez pourquoi et vous
êtes très nombreux à m’avoir répondu que vous préfériez écouter mes contenus en podcast
audio au lieu du format vidéo et merci beaucoup.
J’ai compris mon erreur en pensant que mes créations étaient également faites pour
Youtube, mais je me suis rendu compte que les contenus Youtube qui fonctionnent ont un
ton très particulier. Il faut proposer des choses extraordinaires ou divertissantes, alors que je
propose du contenu éducatif, donc c’est un peu plus banal.

Alors, j’ai arrêté de me prendre la tête avec Youtube. De toute façon, vous m’avez dit que
c’était quand même utile d’avoir les vidéos pour les sous-titres par exemple. “Se prendre la
tête”, c’est une expression pour dire s’énerver, s’obstiner ou se rendre fou pour quelque
chose.
Ce qui est le plus important, c’est que le podcast continue à vous plaire, peu importe si
YouTube n’est pas vraiment fan.
En tout cas sur Spotify, vous êtes plus de cent-trente mille (130 000) à me suivre
régulièrement, donc merci encore d’être si fidèle ! J’ai vu la rétrospective de la plateforme et
vous m’écoutez dans plus de cent-trente (130) pays, c’est complètement incroyable !

Au sujet du club VIP, on a continué à vous proposer régulièrement des activités de groupe
sur Zoom. On fait maintenant deux réunions par semaine, tous les mercredis et tous les
vendredis. Cette année, on a fait une série de cours sur plusieurs semaines sur les temps.
Donc je vous ai expliqué de façon simple tous les temps et les modes verbaux que vous
devez comprendre et savoir utiliser pour votre français.
Les chats du club VIP ont aussi été animés en partie par Coline, une tutrice avec qui je
collabore et qui donnait des cours de pratique de conversation. Mais, elle doit arrêter
puisqu’elle est enceinte et va bientôt accoucher donc elle attend un heureux évènement
comme on dit. Tant mieux pour elle et, dans tous les cas, j’ai des idées en tête pour vous
proposer des nouveautés en 2024.

J’ai également ouvert un compte Instagram ! En fait, j’en avais déjà un il y a quatre ou cinq
ans que j’avais fermé parce que je ne l’utilisais pas beaucoup.
Alors, j’ai voulu réessayer pour voir si les fonctionnalités avaient évolué et pour voir ce que
je pourrai vous proposer et là aussi, j’ai quelques idées pour 2024 comme des jeux
concours, etc. En ce moment, je fais majoritairement des stories où je vous partage des
contenus que je trouve sympas et utiles pour vous, les apprenants de français. Donc vous
avez le lien de mon Instagram dans la description, suivez-moi avec plaisir.

Et je vous l’ai gardé pour la fin, mais le plus gros changement de l’année au niveau
professionnel, c’est un projet qui va se concrétiser très prochainement, c’est la sortie de mon
livre “En route vers le français avec fluidité” !



Je vous raconte comment ça s’est passé. C’est une maison d’édition qui m’a contacté pour
adapter mon contenu en livre papier, dans le but de proposer quelque chose de nouveau et
d’interactif. On en a parlé ensemble et on a trouvé l’idée de créer un livre avec des bonus
privés via des QR codes, des jeux de vocabulaire et un peu de grammaire.
C’est un projet basé sur le financement participatif, le crowdfunding en anglais. C’est-à-dire
que si on atteignait cent (100) ventes minimum, le livre serait édité !
Donc ça fait plusieurs mois que je travaille sur l’écriture de cette œuvre.
C’est une nouveauté pour moi, c’est un nouveau domaine que je commence à explorer, tout
un monde que je découvre à peine. L’écriture est très intéressante, enrichissante donc très
épanouissante pour moi.

Et, depuis quelques jours, on a atteint ce nombre fatidique de 100 ventes minimum, donc le
projet deviendra réalité, comme je l’avais annoncé sur mes réseaux sociaux.
J’en suis vraiment très content et il me tarde que vous le receviez chez vous. Les lecteurs
qui l’ont commandé auront une surprise à l’intérieur puisque, dans le livre, il y a un contenu
exclusif qui ne sera jamais dans le podcast ni sur ma chaîne !
Alors, merci à tous les auditeurs qui ont soutenu ce projet parce que c’est évidemment grâce
à vous qu’il peut se faire. Celles et ceux qui l’ont précommandé auront leur nom écrit à la fin
du livre en guise de remerciement. “En guise de”, ça veut dire “comme” ou “en tant que”.

Alors beaucoup m’ont demandé s’il était disponible sur Amazon ou en version électronique
ou e-book, mais pour l’instant, c’est un projet de livre physique puisqu’on a voulu passer du
numérique au papier. Ensuite, je ne sais pas encore s’il sera disponible en version e-book,
mais il perdrait un peu de son utilité et de son objectif premier.
Et vu que c’est encore un projet, il n’est pas encore sur d’autres sites comme Amazon, etc.
D’autres personnes m’ont signalé qu’il n’était pas livrable dans certains pays. Je le sais,
c’est parce que la maison d’édition européenne ne peut pas faire livrer partout dans le
monde quand le livre n’est pas encore réel.
Je verrai tout ce que je peux faire une fois qu’il sera édité et je vous tiendrai au courant, bien
sûr. Mais, voilà, je ferai de mon mieux pour qu’il soit disponible au plus d’apprenants
possibles.
En tout cas, ça me fait super plaisir que l’idée vous plaise et encore merci énormément pour
votre soutien.

Alors, et vous, quelles sont vos réussites de cette année 2023 ? De quoi vous êtes fiers ?
Quels sont vos échecs et quelles leçons vous en avez tiré ? Écrivez-moi tout ça dans les
commentaires et je les lirai avec plaisir.
Voilà pour ma rétrospective 2023. Merci encore d’être fidèles. Merci d’avoir suivi cet
épisode.
Abonnez-vous à mon podcast ou à ma chaîne pour ne pas rater les prochains.
Si vous avez aimé le contenu, n’hésitez pas à mettre cinq étoiles sur les plateformes de
podcast pour me soutenir. Merci beaucoup et on se revoit en deux mille vingt-quatre (2024).


